
 

 

令和６年度 第１回東浦中校区学校運営協議会記録 

                                                令和６年５月２１日（火）10:00～11:45  

                              東浦中学校 校長室  

【教育委員会】１名 

【委   員】４名 

【学   校】校長、教頭、書記 

 

１ あいさつ（校長） 

本校２年目。この会では学校の現状を話す会にしたい。新しいメンバーの方に風を吹かせて

いただけると期待している。 

 全校生徒 784名で微減。今後も減少の見込み。通常級 21クラス。特別支援級が６クラス。職

員は 74名でそのうち正規職員は 50名。 

 チャレンジウォーキング（CW）では、本年度は生徒に 10kmか 20kmのコースを選択させ、みな

歩ききった。当日は保護者・東中サポーター合わせて 40人くらいの方にお手伝いをしていただ

いた。先日のあいさつ運動は９名参加いただいた。学校＋保護者＋地域のいろいろな目で生徒

を見守っていきたい。そのために、本日の会で学校を知っていただきたい。 

 

２ 自己紹介（省略） 

 

３ 学校運営協議会運営について（校長） 

 資料「コミュニティ・スクールの仕組み」 

「東浦町コミュニティ・スクール」 

「東浦町学校運営協議会規則」 

・地域学校協働本部を東浦中学校区で作っていきたい。PTA・東中サポーター・保護

者・地域スポーツ団体・コミュニティが含まれる。学校目線において、いろいろな

ことが広がっていくことになるだろう。 

・コーディネーターに、これからどのような役割を担っていただくか、４～５年かけ

て詰めていきたい。例えば、先日の CWの際にボランティアでは、一緒に歩いてく

れる方や、立哨してくれる方を探したが、この募集をコーディネーターに委託でき

たらよい。 

・東浦町コミュニティ・スクールについて、活動例や規約に従いながら、ある程度形

が整ったら、コミュニティ・スクールを実際に運営しながら修正を行い、現実的な

ものにしていきたい。 

 

４ 委員の委嘱と組織づくり（省略） 

（１）委嘱 

（２）会長・副会長の選出（互選）  

 



 

 

５ 運営の基本方針（校長） 

資料「令和６年度東浦中学校学校経営方針（グランドデザイン）」  

・「願い」をもって、校訓がある。今後も変わることはない。「教育理念」内、今年度より

指導から支援にシフトした。教員は、「どう思う？」「どうしたい？」と投げかけ、その

ためにいろいろなアドバイスをする。生徒は自分の決めたことに責任をもつ。これは、

「めざす生徒像」につながり、自分で考えられる人間をつくっていきたい。 

・「めざす教師像」においても変えるものは変えていく。昔はオールマイティな教師が望ま

れたが、今後は得意なことを伸ばしていき、苦手なことは助け合えるような集団にしてい

きたい。家庭と学校が同じ方向を向き、進んでいきたい。 

・「家庭・地域」内、コミュニティ・スクールの充実をはかりたい。生徒の地域参加におい

ては、コロナ禍においてボランティアが下火になってしまったが、今後、活動先を見つけ

ていきたい。 

・学校評価については、昨年度と比較して、評価がどうよくなったかではなく、どれだけの

人が項目を達成できたかを評価したい。学校評価について、本年度みなさまからご意見い

ただきたい。 

 

６ 協議事項（教頭） 

（１） 事業計画（年間行事予定） 

  資料「年間予定表」  

・本年度より文化祭を合唱コンクールへ変更する。 

（質疑・意見） 

委員：文化祭で行っていたステージ発表等はなくなるのか？ 

→文化祭での発表はなくなる。有志での発表は大変盛り上がるが、活躍が一部の生徒

に限定されるのが課題であった。また、合唱コンクールは学年別に行っていたが、

今年度より学校行事にした。有志の活動は、各学年の林間学習や修学旅行等で実施

予定。 

（２）予算について（コミュニティ・スクール運営費） 

  

  

（３）部活動について（東浦中学校 部活動基本方針） 

  （補足）今年度より月曜日、木曜日に部活動は行わない。 

（質疑・意見） 

委員：なぜ、月曜日、木曜日は活動しないのか？ 

→会議の日を設定しているため。 

委員：スポーツクラブだと参加できる試合、できない試合がある。 

本気で勝つために練習するチーム、楽しむためのチームを作って、居場所のない

子を作らないようにしてほしい。 

→東浦町に指導者は人数的に不足していない。地域クラブは参加費が少ないため、

指導者を十分雇用できてない。 



 

 

委員：違う中学校で参加したい生徒のため、町のバスを利用しやすくしてはどうか。 

委員：平日は練習を学校でするが、土日に地域クラブで行うと、メンバーや、指導者が

異なる。試合に参加することを考えると、平日も地域クラブの方がよい。 

委員：地域でもっと幅広く、指導者や、見守る人を集められるとよい。町の予算はどう

なっているのか？ 

→県の補助を受ける予定。１年度で終わるのではなく、継続できる事業計画を立て

る必要がある。 

 

（４）東中サポーターについて 

資料「令和５年度 東中サポーター活動報告」 

・昨年度はリーダーが毎日信号のない交差点で朝の立哨を続けた。本年度は副リーダー

も、石浜駅付近で、民生委員と立哨している。PTAとともに、危険箇所で立哨していく

予定。 

・調理実習のサポートや、草刈り、卒業式の花の植え替えや、プールの監視等を行った。

今年度も PTAと共同作業をやっていきたい。 

 （質疑・意見） 

委員：サポーター制度はどんな方法で募集をかけているのか？ 

→現在、サポーターは PTAの OBがメインとなって活動している。どういう方法で新

規のサポーターを募集するか、コミュニティ・スクールの中に、別の組織として作

っていくほうがよいか等、今後考えていく。活動は押し売りをするのではなく、学

校が求めることに応えていきたい。 

→サポーターについてオープンに募集をかけると、参加者も増加すると思うが、誰が

サポーターになってもよいというわけではない。現在、サポーターの方々は学校に

ついての理解が深く、安心して支援をお願いできている。 

 

（５）ＰＴＡ活動について 

資料「令和６年度 事業計画」 

・役員は 13名。委員会を３つに設定した。ボランティアを募集して、活動していく予

定。業務委任契約を締結したので、会計業務は学校が担う。 

 

（６）学校評価・授業評価について 

 資料「学校評価アンケート」 

   「授業評価アンケート」 

 

７ 質疑・応答・意見交換 

委員：飛翔館のステージに穴があき、大変危険。生徒が使うのに、なぜ修繕しないのか？ 

→学校からは何度も依頼しているが、現在、学校教育課より修繕をする連絡はない。 

委員：東浦町の設備は、他の市町村と比べても格差がある。体育館は暗いし、床はガタガタ

で、運動場のナイター開放しているところも少ない。 



 

 

８ 今後の予定 

 第２回学校運営協議会 令和６年 ８月２９日（木）10:00～11:00（変更予定） 

   第３回学校運営協議会 令和６年１１月１４日（木）10:00～11:00 

第４回学校運営協議会 令和７年 ３月１３日（木）10:00～11:00 

 

９ 諸連絡 

 資料「よくわかる東浦中学校」 

   「集まれ！地域のチカラ 輝け！学校のミライ」 

・次回より、事前に要項を郵送する。 

 

※校内視察の後、解散。 

 

10 あいさつ（校長） 


